

Diputación impulsa este verano la corresponsabilidad y la igualdad en municipios de la provincia en riesgo de despoblación

La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, ha destacado que “tratamos de cambiar mentalidades y estructuras sociales”

viernes 09 de agosto 2024



La Diputación de Granada ha puesto en marcha este verano el proyecto ‘Por un verano de corresponsabilidad e igualdad’. Esta iniciativa está dirigida a municipios con menos de 20.000 habitantes, situados en riesgo de despoblación en regiones como el Poniente Granadino, la Comarca de Guadix y la Alpujarra Granadina. Con este proyecto, la Diputación se propone concienciar a la población sobre la importancia de compartir equitativamente las tareas de cuidado, además de incidir en la mentalidad colectiva para construir una sociedad más justa e igualitaria. Este programa se lleva a cabo en colaboración con la reconocida asociación Mujeres en Zona de Conflicto, que aporta su amplia experiencia en la defensa de la igualdad de género y la justicia social.

La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, ha indicado que “con esta iniciativa estamos poniendo en marcha una propuesta que va más allá de ofrecer actividades recreativas. Se trata de un proyecto transformador que busca incidir en el cambio de mentalidades y estructuras sociales. La corresponsabilidad en el cuidado es fundamental para

construir una sociedad más justa e igualitaria. Es vital que desde la infancia se inculquen valores de igualdad y equidad en la distribución de las tareas de cuidado, y creemos que este proyecto será una herramienta clave para lograrlo. Queremos invitar a todos los ciudadanos, especialmente a hombres y jóvenes, a participar y ser parte activa de este cambio”.

Además, ha señalado que “estos municipios en riesgo de despoblación se enfrentan a desafíos únicos, y creemos que la corresponsabilidad y la igualdad son fundamentales para revitalizar estas áreas, fomentando un ambiente de cuidado mutuo que atraiga y retenga a las personas”.

El proyecto contempla una serie de actividades diseñadas para distintas franjas de edad, buscando adaptar los mensajes y aprendizajes a cada etapa de la vida. Una de las propuestas más destacadas es el espectáculo de títeres, orientado a menores de entre 6 y 9 años, quienes, acompañados de adultos, tendrán la oportunidad de aprender, a través del teatro, sobre la importancia de la corresponsabilidad en las tareas de cuidado y el trabajo reproductivo. Los títeres, a través de historias creativas y divertidas, servirán como herramienta para mostrar a los más pequeños cómo el cuidado compartido puede enriquecer las relaciones familiares y personales desde una edad temprana. Con esto se pretende sembrar en los niños y niñas la semilla de la igualdad y la equidad, desde el inicio de su desarrollo personal.

Otra actividad central del proyecto es la gymkana por los cuidados, dirigida a menores de 9 a 16 años. A través de esta experiencia lúdica, los participantes se enfrentarán a una serie de desafíos y pruebas que buscan concienciarlos sobre la corresponsabilidad en los cuidados, la división sexual del trabajo, y el triple rol de género. La actividad tiene como objetivo proporcionar a los adolescentes una comprensión más profunda de cómo las tareas de cuidado deben ser una responsabilidad compartida, independientemente del género, y de cómo estas tareas son fundamentales para el bienestar de cualquier comunidad.

Por último, la iniciativa incluye un cine de verano FORUM “Corresponsables”, que se enfoca en la población joven y adulta, con una atención especial a la audiencia masculina. Esta actividad ofrece la proyección de cortometrajes o documentales que abordan la corresponsabilidad en los cuidados y posteriormente abre un espacio de debate y reflexión. Busca generar un diálogo abierto y constructivo sobre temas como el “suelo resbaladizo”, el triple rol del trabajo productivo y la relevancia de adoptar una perspectiva de género en el reparto de las responsabilidades de cuidado. El objetivo es sensibilizar y motivar a los hombres a asumir un papel activo y equitativo en estas tareas, rompiendo con estereotipos y promoviendo un cambio cultural duradero.